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「以前，最小的球員我們是從16歲開始
經營，幫助他轉會、給予發展意見、

協調職業規劃等等，但可能16歲再去影響還
是太晚了，如果有機會，我們希望把這個時
間提前。」抱着這樣的想法，羅曼等那個期
待中的「機會」等了很久，直到2018年，羅
曼意識到，守株待兔式地等待合適機遇的到
來，不如迎難而上，因為他已深感青訓的緊
迫性，「2014年、2015年以後很多事情一直
在刺激我，你不能說哪個環節出了錯，可能
是每個環節都存在一些問題，最終導致的結
果是我們的球員沒有辦法在他合適的年齡去
到合適的平台來提高自己的足球水平。」
從2018年2月至今，羅曼的皓浦青訓一方
面和近20所中小學達成合作，通過體育課程
傳播健康理念與足球知識，一方面在校外為
有興趣進一步增進球技的青少年提供着專業
訓練平台。
「中國足球的國際水平和社會輿論是影響
到了足球在校園的開展的。」羅曼舉例稱，
「日本，近二十年，職業足球運動員都是小
孩子們的夢想職業的前三至前五的，但在我
們小孩心中可能連前三十都排不上。既然不
是一個那麼令人憧憬的職業，那麼作為學校
必然不會特意去培養。」
為了從源頭改變中國足球的現狀，皓浦青
訓成立初期便大量與校方接觸，促成合作。
「要盡可能多地撒種子，讓足球成為常態體
育項目。比如保證每周的課表上都有足球
課，比如會把學生身體素質指標納入我們的
足球課程設計……國際舞台水平不高不代表
孩子們不可以把足球作為興趣愛好，希望在
這當中把土壤培養厚一點，撒種面積越廣越
好，而不是拔苗助長。」羅曼直言，這兩年
他接觸過很多家長，看到了大家理念的轉
變，不再像以前把學習和體育切割開，而是
將體育變成一種生活方式。「我們也經歷過
不喜歡足球，不喜歡運動的孩子，後來變成
喜歡足球，喜歡運動的，而能不能成為專業
球員，這是一個偶然到必然的事情。」
雖然將項目深入校園，可羅曼卻正色道，

目前的青訓遠談不上職業化，也絕不提倡將

職業化的選擇設置在這麼早期的年齡，「只
不過是在校園裏找一些精英球員，讓略微有
天賦有興趣的人能夠在校園外有訓練場地，
有比賽而已。至於未來是什麼樣子，那是家
長、孩子和我們共同商議的過程，上學、踢
球、生活不需要放棄任何部分，不應該和社
會做一個切割。」

外教指內地發展空間大
Josemi是皓浦青訓聘請的西班牙籍教練，

選擇來中國執教的他直言，中國內地的發展
空間更大，「在這邊，我們的一些理念和方
式也讓我們具備競爭優勢。」Josemi坦言，
「在西班牙，大部分的孩子都是會把踢球作
為興趣培養，十分的專一。而在中國，孩子
們有太多的選擇，他們會去踢球，但不會只
踢球，有可能還會選擇籃球等其他項目去培
養。如果可以更專注於足球的話，或許發展
會更加好。」
Gordon是Josemi的球員，每次來到訓練場
都會熱情地和教練打招呼，原本是被球迷爸
爸安排了足球訓練的他如今卻真的愛上了這
項運動，十分期待每周的訓練時間。「很喜
歡在這邊訓練，隊友和教練我都很喜歡。隊
友們的球技很好，關鍵素質也特別好，大家
在一起氛圍很棒！教練教的戰術都是在實戰
中用得出來的，而且不會罵人，不像我以前
參加的訓練班。」Gordon笑言，如果可能，
希望一直踢下去，「而且是和這些隊友們一
起，想要一起去打比賽。」

「與其說是契機，不如說是一種不得不幹的緊迫感吧」，

作為圈內知名的職業足球經紀人，羅曼2018年的時候創立了

皓浦青訓，「我們做足球經紀人15年了，經歷過把中國球員

送去歐洲，經歷過內地球員拿亞洲冠軍……但總覺得我們還

能做更多，特別是近十年，中國足球經紀人並沒有幫助足壇

水平進一步提高。」如今，投身青訓，羅曼選擇了更多地與

校園合作，播撒興趣的種子，為中國足球的長遠發展培育土

壤。 ■香港文匯報記者 夏微 上海報道

香港文匯報訊（記者夏微上海報道）作為一
個周期性、系統性、複合型的工程，足球青訓
的發展備受關注，而上海市足協在談及青訓問
題時表示，「不可否認，我們的青訓工作落後
於歐洲足球發達國家。要解決所有問題，不是
一朝一夕能夠畢其功於一役的，必須要做好滴
水藏海，久久為功的準備。」
據悉，上海市足協方面不僅對青訓基地的評

審制定了相關標準，其中包括場地、辦公、醫
療等設施設備的要求、教練員的資質的要求、
向國家、市級運動隊輸送球員數量要求、隊伍
數量和訓練質量的要求。更是每年都會聘請專

家，對這些基地進行定期的考核。
教練員水平的高低，關係到青訓整體水平，

上海市足協多年來一直致力於教練員培訓工
作。「每家青訓基地都有一些原來從職業隊退
役、或者沒有進入職業隊的退役球員加盟，比
如原上海申花的張勇、卞軍、劉謝棟。我們有
不同年齡段的足球賽事供他們磨練。他們大多
都是從小年齡段球員帶起，隨着執教水平和執
教資質的不斷提升，逐漸向高年齡段過度。」
此外，雖然鑒於現役職業運動員的職業性，

雖不會加入青訓基地任教，但他們亦有可能會
客串參加個別青訓活動。

青訓不是一朝一夕能成功

香港文匯報訊（記者夏微上海報道）前不久
范志毅到崇明根寶基地擔任技術總監，且「鍾
情」網絡直播一事備受關注。他在接受媒體採
訪時表示，進行網絡直播的初衷是想把曾經的
隊友連在一起，為球迷解答問題，讓更多人了
解青訓的艱辛。而對於他這一緊跟潮流的試
水，上海市足協表示：「是一次不錯的嘗試，
我們會持續關注，並期待後續效果。」
上海市足協方面表示，相比於職業足球，青

訓一直以來受關注相對較少。「通過新媒體、
新平台來宣傳我們的青訓，通過直播讓更多的
人能夠了解和參與青訓，是一次不錯的嘗
試。」
因為疫情的影響，皓浦青訓的培訓課程在相

當長一段時間無法進行，學校的體育課更是因
為沒有復學而遙遙無期。為了讓孩子們能夠在
有限的空間內進行相對專業的訓練，皓浦青訓
的教練們特意研究了一套網絡視頻課程。
「體育還是要走出門的，所以網絡課程只是

解了燃眉之急，疫情過去還是以線下為主。」

羅曼笑言，迫於疫情之下的無奈，豐富了線上
內容，「當時主要考慮到大家居家時間很久，
需要適度鍛煉，而居家環境有限，所以我們的
教練團隊就特意針對居家環境的可行性定制了
一些線上的課程，讓大家可以在家完成基礎訓
練。」

范志毅網絡直播引關注

香港文匯報訊（記者郭正謙）原定3月開鑼的甲一
本地籃球賽有望於8月30日展開，不過受到限聚令延
長影響，室外內籃球場尚未開放，有球隊表示目前只
能安排體能訓練，制定復操時間表有一定難度。
本地新冠肺炎疫情尚未完全平息，政府頒布的限聚
令亦至少延長至6月18日，雖然籃球總會有意於8月
30日重開甲一聯賽及銀牌賽等本地賽事，不過最終能
否成事仍是未知之數。
聯賽開鑼日子雖然有預定日期，不過球隊的復操計
劃仍只能見步行步，由於室內外籃球場仍然關閉，大
部分甲一球隊只能進行健身及跑步等訓練，滿貫主帥
朱耀明坦言只能靠球員自發保持狀態，在限聚令未知
何時撤銷下制定訓練時間表有一定難度。
籃總主席陳瑞添表示甲一賽事能否在8月底開鑼尚

要得到康文署批准，畢竟要視乎政府會否開放場地而
定，籃總亦會與各屬會商量，讓球隊有時間準備及練
習。
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香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）「大
家好我是Uzi，很遺憾地告訴大夥，自豪決定
退役了。」効力於RNG電子競技俱樂部的職
業電競選手Uzi昨日通過個人官微宣布退役消
息。與此同時，俱樂部官微以「Thank U，唯
有自豪」為題發文公告了這一消息，「即日
起，LPL006號選手RNG-Uzi（簡自豪）正式
退役。」
一時間，網友紛紛轉載刷屏，並表示，自己
的青春結束了。就像Uzi文末所說：「到這裏
就結束了，謝謝所有人。2012-2020，再見了

我的青春。」
因為常年的壓力大、肥胖、飲食不規律、熬

夜等原因，Uzi在去年體檢的時候查出二型糖
尿病，糖化血紅蛋白指數已經到了11%，正常
應該是小於等於6.5%。Uzi自述退役緣由時表
示：「這半年我有慢慢地改變作息、控制飲
食、減肥、運動和吃藥，可是情況沒有得到改
變，並且因為吃藥我的精神狀態沒有以前那麼
好了，醫生也說如果再繼續嚴重下去，併發症
很快就會出現，加上我原本手傷就比較嚴重，
我的身體條件不允許我再繼續戰鬥下去了。」

Uzi因健康問題退役

香港文匯報訊（記者 楊浩
然）港超球隊愉園昨日宣布已
經與巴西中場米基爾簽妥合
約，球隊總監潘文迪認為這位
踢法靈巧、具活力的中場球
員，將可為鋒線的隊友提供支
援，改善己隊此前的不足。
愉園足球部總監潘文迪稱，

米基爾的踢法及技術特點合己
隊所需：「我們需要一名活力
十足的中場球員，以做好攻守

轉換的串連，此前己隊給予鋒
線球員的支援尚有不足，米基
爾有能力做好這個範疇。」
米基爾在簽約後稱：「我期

待與隊友們專注並且團結追求
佳績，我會一如過往為勝利付
出所有，向錦標及球隊目標進
發。目前我身處巴西，但已為
接下來的比賽作準備，當我回
到香港向愉園報到時，將以最
佳狀態示人。」

愉園簽入巴西中場米基爾

■米基爾期待為愉園効
力。 官方圖片

▶RNG電子競技發文祝福Uzi。 RNG電子競技微博圖片

■范志毅（右）早前在教練培訓班與李瑋鋒
（左）和賈秀全合影。 微博

■■本地籃球賽事有望於本地籃球賽事有望於88
月尾展開月尾展開。。 新華社新華社

■皓浦青訓和近20所中小學達成合作。

■■吳曦吳曦、、張琳芃等現役國腳也是皓浦青訓的股東張琳芃等現役國腳也是皓浦青訓的股東。。圖為吳曦圖為吳曦（（左左））和羅曼合影和羅曼合影。。

■皓浦青訓的訓練以一對一等形式陸續恢復。


